
Kavallerie-Reitverein Interlaken KRVI 
 
Protokoll 150. Hauptversammlung vom Freitag, 15. März 2025 
 
Anwesende gemäss Präsenzliste. 
Stimmberechtigt für diese Hauptversammlung sind 38 Mitglieder KRVI. 
 
Beginn der Hauptversammlung:  
19:10Uhr, Hotel Du Lac in Iseltwald 
 

1. Begrüssung 

Die Präsidentin Céline de Weck begrüsst die anwesenden Mitglieder, insbesondere die 
Ehrenmitglieder Christian Grossniklaus und Franziska Schlegel. Die Versammlung wurde somit 
eröffnet.  

 

2. Wahl der Stimmenzähler, Präsenzliste 

Die Stimmkarten KRVI und IGR wurden am Eingang abgegeben, sowie die Präsenzliste 
ausgefüllt. Ausser den Gönnern und den neu zu wählenden Mitgliedern, so wie Junioren unter 
16 Jahren sind alle stimmberechtigt.  

 

Anwesend: 38 KRVI-Mitglieder, welche Stimmberechtigt sind. 

Die Versammlung wählt Natalie Tschanz, Ramona Schöni und Patricia Amacher einstimmig als 
Stimmenzähler. 

 

Die Entschuldigungen werden von der Sekretärin, Evelyn Stettler vorgelesen:  

 

Schmocker Larissa IGR 

Schmocker Denise IGR 

Schmocker Pia IGR 

Anderegg Sonia KRVI / IGR 

Abplanalp Sandra KRVI / IGR 

Terkl Aline KRVI 

Jordi Lena KRVI 

Gafner Selina KRVI / IGR 

Zenger Marianne KRVI / IGR 

Sarbach Simone IGR 

Kraus-Aurich Nicole IGR 

Schmocker Fabienne KRVI / IGR 

Wegmann Thomas KRVI 

Müller Cécile KRVI 

Steiner Désirée KRVI/IGR 

Dellenbach Diana IGR 

Krebs Shila KRVI / IGR 

Burkhalter Nadja KRVI / IGR 

Zbinden Cornelia IGR 

Reinle  Cynthia KRVI 



Kasem-Stettler Sarah KRVI / IGR 

Zürcher Katja KRVI / IGR 

Voegeli Ernst KRVI / IGR 

Scheller Livia KRVI 

Stämpfli Manuel KRVI 

Bichsel Jael KRVI 

Koepke Iris KRVI 

Gfeller Larina KRVI 

   
 

3. Traktandenliste 

 

1. Begrüssung 

2. Wahl der Stimmenzähler, Präsenzliste 

3. Traktandenliste 

4. IGR HV 

5. Protokoll der 149. Hauptversammlung vom 15. März 2024 

6. Jahresbericht der Präsidentin 

7. Jahresrechnung 2024, Revisorenbericht, Budget 2025 

8. Mitgliederbeiträge 

9. Wahlen 

Präsidentin > Neuwahl 

Vizepräsidentin > Wiederwahl: Jana Schild 

Kassiererin > Wiederwahl: Kristina Seiler 

Sekretärin > Wiederwahl: Evelyn Stettler 

Beisitzerin Jahresrückblick > Wiederwahl Andrea Abegglen 

Revisor > Wiederwahl Stephanie Gartenmann 

10. Jahresprogramm 2025 

11. Mutationen 

12. Verschiedenes 

 

Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt. 

Die Präsidentin stellt fest, dass die Einladung rechtzeitig verschickt wurde. Damit wird auch 
festgehalten, dass die Versammlung beschlussfähig ist. Des Weiteren wurde die Einladung der 
Hauptversammlung KRVI zweimal im Anzeiger publiziert. 

 

4. IGR HV 

 

Christine Blatter übernimmt für die 50. Hauptversammlung IGR. Siehe separates Protokoll IGR. 

 

 



5. Genehmigung des Protokolls der 149. Hauptversammlung vom 15. März 2024 
 
Das Protokoll der HV 2024 wurde mit dem Bulletin und der Einladung zur HV 2025 versendet.  
 
Das Protokoll 2024 wird von der Versammlung einstimmig genehmigt und die Verfassung durch 
die Präsidentin verdankt.  

 

6. Jahresbericht der Präsidentin 
 
Der Jahresbericht der Präsidentin wurde mit dem Bulletin versendet. Es war der 10. Bericht und 
wurde mit einem Applaus genehmigt. Céline de Weck bedankt sich bei den 
Vorstandsmitgliedern sowie den Sponsoren und überreicht den Vorstandsmitgliedern Merci 
Schoggi. 
 

7. Jahresrechnung 2024, Revisorenbericht, Budget 2025 
 
Die Jahresrechnung wurde über die Leinwand publiziert. 
Anschliessend erläuterte Kristina Seiler die verschiedenen Posten.  
 
Die Jahresrechnung schliesst mit einem Gewinn von CHF 5365.27 ab. 
 
Bilanz 2024: 
 

 



 
Erfolgsrechnung 2024: 
 

 
 
Andrea Bichsel meldet sich zu Wort: Wieso wurden die Aktien verkauft, wenn das Vereinsbudget 
bereits sehr hoch ist? 
Erklärung von Kristina: Der Aufwand und die Kosten für die Verwaltung waren grösser als deren 
Erlös. Diese Ausgaben werden lieber für die Förderung der Vereinsmitglieder verwendet, daher 
wurde bestimmt, die Aktien zu verkaufen 
 
Frage von Fabia Bichsel: hat es noch mehr Aktien? 
Antwort Kristina Seiler: nein 
 
Revisorenbericht  
Die Rechnung wurde durch die Revisorinnen Stephanie Gartenmann und Rita Martin geprüft.  
Stephanie Gartenmann liest den Revisorenbericht vor und empfiehlt der HV, die Rechnung zu 
genehmigen.  
Die Jahresrechnung 2024 sowie der Revisorenbericht werden von der HV einstimmig genehmigt 
und verdankt.  
Die Versammlung erteilt der Kassiererin und dem Vorstand die Entlastung/Décharge.  
 
 
 
 
 
 
 



Budget 2025  
 
Im Vereinsjahr 2025 rechnen wir mit einem Ertrag von CHF 22’680.00 und einem Aufwand von 
CHF 22’590.00.  
Für Veranstaltungen, Mitgliederbeiträge und Zinsen rechnen wir mit ähnlichen Erträgen wie im 
Jahr 2024.  
Daraus resultiert ein Erfolg von CHF 90.00.  
 

 
 
Vom IGR wurde noch ein Antrag auf finanzielle Unterstützung von CHF 3000.00 gestellt. 
Dieser Antrag wurde von der Versammlung einstimmig akzeptiert. 
 
Die Versammlung nimmt das Budget 2025 einstimmig an.  
 

 
  



8. Mitgliederbeiträge 
 
Die Mitgliederbeiträge bleiben unverändert:  
 
Aktiv CHF 100.00 
Passiv CHF 60.00 
Junioren CHF 50.00 

 
Dies wird von der Versammlung einstimmig genehmigt.  

 

9. Wahlen 
 
Demission: 
Martina Mader (Beisitzerin) 

➔ Céline de Weck bedankt sich für den Einsatz & Mithilfe im Vorstand und KRVI 
➔ Evelyn Stettler übergibt das Abschiedsgeschenk (Felix Bühler Gutschein & Pferdeguddis) 

 
Céline de Weck (Präsidentin) 

➔ Jana meldet sich zu Wort: Riesen Dankeschschön für Einsatz und Engagement und Joris 
bringt das Abschlussgeschenk (Pflanze, Gutschein für Reitstunde bei Stephan Bischof 
und Holztafeln mit Widmung: 25 Jahre im Vorstand. Mit viel Herzblut und Engagement 
hast du den KRVI geprägt – dafür danken wir dir von Herzen!) 

 
Neuwahlen: 
Fabia Bichsel (Präsidentin) und Giulia Famiglietti (Präsidentin) 
 

➔ Fabia Bichsel & Giulia Famiglietti wurden von der Versammlung als Co-Präsidentinnen 
einstimmig gewählt 

➔ Fabia Bichsel wird unterschriftsberechtigt sein 
 
Daniela Michel-von Allmen als Beisitzerin wurde für zwei Jahre von der Versammlung gewählt. 
 
Wiederwahl: 
Jana Schild (Vizepräsidentin) für zwei Jahre 
Kristina Seiler (Kassiererin) für zwei Jahre 
Evelyn Stettler (Sekretärin) für zwei Jahre 
Andrea Abegglen (Beisitzerin Jahresrückblick) für zwei Jahre 
Stephanie Gartenmann (Revisorin) für weitere zwei Jahre 
 
Die Versammlung genehmigt die Wahlen einstimmig. 

 

10. Jahresprogramm 
 

Das Jahresprogramm wurde mit dem Bulletin versendet.  

Jana Schild präsentiert den geplanten Vereinsausflug Cavalluna am 29. November 2025. 

Das Jahresprogramm wird einstimmig genehmigt. 

 

 
  



11. Mutationen 
 
Evelyn Stettler liest die Mutationen vor:  
 
Sieben Austritte, davon vier Aktive, 1 Vorstandsmitglied, ein Passiv-Mitglied & ein Gönner 
 

Märkle Hermann Gönner 

von Allmen Karin Passiv 

Mader Martina Vorstand Aktiv 

Reisacher Julia Aktiv 

Sommer Sophie Aktiv 

Rupp Ladina Aktiv 

Joho Gioia Aktiv 
 
Fünf Statuswechsel, davon zwei von Aktiv zu Passiv und drei Junioren zu Aktiven  
 

Voegeli Erica Aktiv zu Passiv 

Steiner Désirée Aktiv zu Passiv 

de Weck Léanne Junior zu Aktiv 

Jordi Lena  Junior zu Aktiv 

Minder Yolène Junior zu Aktiv 

 
Neun Neueintritte, davon sieben Aktive und zwei Junioren Mitglieder 
 

Lüthi Anouk Aktiv 

Rosas Jessica Aktiv 

Aemmer Michaela Aktiv 

Aemmer Hansruedi Aktiv 

Bichsel Jael Zoe Junioren 

Mühlebach Ronja Junioren 

   

Fuhrer Fränzi Aktiv (NICHT anwesend an HV) 

Balmer Noemi Aktiv (NICHT anwesend an HV) 
 
VERSTORBEN 

Trauffer Peter 
Die Versammlung erhebt sich für 
eine Schweigeminute 

 
Junioren im schulpflichtigen Alter müssen nicht zwingend an der HV anwesend sein, um 
aufgenommen zu werden. 
An der Hauptversammlung 2023 & 2024 wurden Neumitglieder auch ohne Anwesenheit im 
Verein aufgenommen. 
 
Fabia Bichsel meldet sich zu Wort und räumt ein, dass die Aufnahme von der Versammlung 
abgestimmt werden sollte. Die Versammlung hat mit der Mehrheit gegen eine Aufnahme von 
Fränzi Fuhrer & Noemi Balmer gestimmt. 
 

➔ Evelyn Stettler informiert Fränzi Fuhrer & Noemi Balmer über die Ablehnung der 
Aufnahme und dass der Eintritt per 2026 neu erfasst wird. 

 
  



12. Verschiedenes 

 
Sabine Wenger meldet sich zu Wort: 
Im 2024 war der WK der Schweizer Armee auf Reitplatz Bönigen einquartiert und haben 
Zeltboxen für die Armeepferde aufgestellt. Die Anfrage kam von Céline de Weck und Marc 
Rossel zu Sabine Wenger. Die Armee hat nichts für die Benützung des Reitplatzes bezahlt, 
dafür Frondienste gemacht. Nach Abreise hat der Reitplatz leider sehr stark gelitten. Bei 
Abnahme waren nur noch drei Leute anwesend, welche versuchten die Holzschnitzel zu 
entfernen. 
 
Vom 04.11.2024 bis zum 29.11.2024 war der Train-WK mit 60 Pferde, dem zugehörigen 
Bodenpersonal, Material und Zelten auf dem Reitplatz Bönigen stationiert. 
Durch diese Benützung ist leider Landschaden auf dem Reitplatzgelände entstanden. Viel 
Dreck, Schlamm, Holzschnitzel und tiefe Furchen blieben auf dem Reitplatz zurück. Der 
Schadenexperte des VBS war vor Ort und hat den Schaden aufgenommen. Nach Rücksprache 
mit dem Schadenexperten wurde besprochen, den Reitplatz ab Frühling 2025 wieder in Stand 
zu stellen. Zenger Klaus wird diese Sanierungen ca. April/Mai durchführen. Nach Sanierung 
sollte der Platz ruhen und während dieser Zeit nicht mit schweren Fahrzeugen befahren werden. 
 
Franziska Schlegel meldet sich zu Wort: 
Tellspiele/Robin Hood sind auf der Suche nach Reiterinnen und Reiter für die neue Saison. 

➔ Infoabend ist am Donnerstag, 20. März 2025. 
➔ Der Flyer ist in der Präsentation publiziert worden 

 
Andrea Pfister meldet sich auch noch zu Wort und erinnert an die Frühlingsfahrt/Frühlingsritt der 
Fahrtsportgruppe Jungfrau. 

➔ Die Fahrt/der Ritt findet am Sonntag, 6. April 2025 statt. 
➔ Die Vereinsmitglieder wurden per Mail informiert/eingeladen 

 

 
Ende der Hauptversammlung: 20:19Uhr 
Für das Protokoll: Evelyn Stettler, Sekretärin KRVI 
 
 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
 
Die Präsidentin, Céline de Weck:  

 ____________________________________________  

Ort, Datum 

 ____________________________________________  


